
９月定例教育委員会 会議録 

 

１、開催日時 令和元年９月３０日（月）午後１時３０分から午後２時４０分 

 

２、開催場所 市役所２階第一会議室 

 

３、出席委員の氏名 

   教 育 長  上野  清 

職務代理者  白戸 吉男 

   委   員  小俣 洋、三枝 泰子、小俣 和英、遠山 江理 

 

委員以外で出席した職員 

教育委員会教育次長、学校教育課長、学校教育課長補佐、生涯学習課長補佐 

 

４、教育長開会宣言 

 

５、会期の決定 

 

６、今回会議録署名委員  

小俣 和英委員、遠山 江理委員が指名される。 

 

７、前回の会議録の承認 

   職員が８月定例会会議録を朗読し承認される。  

 

８、教育長報告 

令和元年８月２６日から令和元年９月２９日までの教育長活動が報告された。 

 

学校教育課長より、指定校変更１３件、区域外就学２件、について資料に基づき

説明を行い、申請事由が適正であることから、承認、承諾を行った旨の報告がなさ

れた。 

 

 



 

 

９、議事 

   議第６号 令和２年度教育予算方針（案）について 

 

[説明]教育次長及び学校教育課長 

来月、１０月１０日（木）、市長との総合教育会議が開催されるが、その中の議題

として「令和２年度教育予算方針について」が議題としてある。この教育委員会議で

内容を確認・承認していただき、総合教育会議の中で教育長から説明をお願いしたい。 

教育予算方針では、教育振興基本計画の二つの基本目標に基づき、重点的に取り組

む事業をそれぞれ位置づけて作成した旨の報告があり、その内容について説明がなさ

れた。 

 

○学校教育課予算方針について 

（１） 学校施設の整備（空調設備設置工事の実施） 

（２） 小中学校ＩＣＴ教育環境の整備 

（３） 学生アシスタント・ティーチャー事業を核とした放課後学習の推進 

（４） 市担教員、教員補助員の配置によるきめ細かな学習指導の推進 

（５） 英語特区及び外国語指導者招致事業の推進 

（６） 大幡教員住宅施設の整備 

（７） 適応指導教室の整備 

（８） 学校給食事業の推進 

（９） 学校施設の整備（非構造部材耐震改修工事の実施） 

 

○生涯学習課予算方針について 

（１） のびのび興譲館事業の推進 

（２） 健康ジムの活用と各種スポーツの振興 

（３） 学び・まちづくりの交流拠点の充実 

（４） 社会教育・社会体育施設の計画的な改修・設備の更新 

 

白戸 吉男委員 

 適応指導教室について、開設場所については今の場所か？ 

 



 

 

学校教育課長 

 元々、市の建物を使用しているのでそのまま直営として使用する。職員としては、

今までは、県費の教頭相当職が一人、嘱託が２人ということでしたが、今後は、市に

おいてそれなりの人員を配置し、より良い形で、より身近な運用を心がけて進めてい

く考えである。 

 

小俣 洋委員 

 学生アシスタントティーチャー事業については、市単独事業であるのか、他にも単

独事業はいくつもあるのか。 

 

学校教育課長 

 市単独事業である。他にも、都留文科大学との連携の中で、一部を都留文科大学で

負担したり、教育委員会で負担したり、他の市町村ではできないことをいくつも行っ

ている。そのほとんどが、市単独事業である。 

  

三枝 泰子委員 

学校施設整備については、エアコンを引き続き、特別教室へ設置とあるが今後すべ

ての特別教室に設置するのか？ 

 

学校教育課長 

 基本的には、すべての特別教室と考えているが、使用頻度が低い所は、外すのか精

査する必要がある。 

 

三枝 泰子委員 

 学校によって変わるのか、それとも市内の学校統一であるのか？ 

 

学校教育課長 

 ある程度、統一して考えていく。 

 

三枝 泰子委員 

 非構造部材耐震改修工事について、文大付属小学校は、県が行う急傾斜地の工事が



 

 

終わらないと着手できないということであるが、令和２年度の工事関係は行わないと

いうことか？ 

 

学校教育課長 

 非構造部材耐震改修工事については実施をしないが、修繕を含めた様々な工事は別

に予算計上をしていくつもりである。 

 

小俣 和英委員 

 学校給食費について１食あたり何円か。その中で、保護者負担と公費の割合はどの

くらいか？ 

 

学校教育課長 

 現状で小学校が１食あたり２５５円、中学校が２９０円で、公費は支出していない。

他の市町村の１食単価は、おおよそ３００円を超えて、他市の中では単価が一番低く

なっている。 

 

遠山 江理委員 

 英語特区及び外国語指導者誘致事業でＡＬＴが今年６名で令和２年度も引き続き

強化をしていくとなっているが、学校側からの要望で何人ぐらいが理想であるのか？ 

 

学校教育課長 

 学校からの要望は基本的にはない。現状で増やしているので、今後の運用の仕方で

もっと必要であるという可能性はでてくると思う。指導要領が改定されて３、４年生

に下がったという部分もあり、外国語教科が今までなかったので手探りで進めていく

という状況にあるかと思う。 

 

白戸 吉男委員 

 小学校の英語の専任教諭は、現状何人いるのか？ 

 

学校教育課長 

 現状１人である。 



 

 

上野 清教育長 

 それについては、昨年度末に増やすという動きがあったが、国で止められた経緯が

あり、結果的に、現状維持となった状況である。ＡＬＴについては、現実的なところ

で言うと中学校では、週１クラス４時間、英語の担当の先生とＡＬＴが絡んで行うと

か、英語の担当の先生だけで行うというように指導内容によってコントロールしてい

る。小学校の場合は主に「聞く・話す」が中心になるので、３、４年生で１時間、５，

６年生で２時間になっているので小学校の方がどうしてもＡＬＴが必要にならざる

を得ない。現状で言うと、十分とはいえないが数的にはクリアーしているのではない

か。 

 

白戸 吉男委員 

 ハーフマラソン大会について、コースはとれそうか？ 

 

教育次長 

 コースは、とれそうですが、交通事情の問題がありまして、どのようなコースにす

るのか警察署と協議中であり、おおよそ大丈夫であると思われる。ただ、一箇所問題

になっているのは、インターチェンジ先の建設中の新しいトンネルを通るコースで、

開通の状況でどうなるのか決まっていない。 

 

白戸 吉男委員 

 ハーフマラソンとなると参加者も増えるのではないか？ 

 

教育次長 

 ３キロや１０キロコースでは、比較するタイムがないが、ハーフマラソンになると、

正確なタイムが出せるので、参加者も増えると思われる。 

 

以上の発言あり。 

 

上野教育長が意見を求め協議したところ、原案のとおり承認された。 

 

【原案のとおり決定】 



 

 

１０、その他 

［説明］教育次長 

（１）第６４回都留市文化祭について 

（２）第４回リニアと翔る都留ロードレース大会について 

 

［説明］学校教育課長 

（１）令和元年度第１回都留市総合教育会議の開催について 

（２）都留市議会９月定例会における一般質問について 

（３）令和２年度入学児童就学時健康診断の実施について 

（４）令和元年度市町村教育委員会連合会「秋季研修会」について 

（５）令和元年度「第２２回南都留地域教育フォーラム」について 

（６）その他 

 

【 了 知 】 

 

１１、教育長閉会宣言 


